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IV. Consequências da fé no Deus Único 

222 Crer em Deus, o Único, e amá-Lo com 
todo o nosso ser, tem consequências imensas 
para toda a nossa vida: 

223 É conhecer a grandeza e a majestade de 
Deus: «Deus é grande demais para que O 
possamos conhecer» (Job 36, 26). É por isso 

que Deus deve ser «o primeiro a ser servido» 
(Santa Joana D'Arc, Dito: Procès de 
condamnation, ed. P. Tisset–Y.Lanhers. v. I 

(Paris 1960) p. 280 e 288.). 
224 É viver em acção de graças: Se Deus é o 
Único, tudo o que nós somos e tudo quanto 

possuímos vem d'Ele: «Que possuis que não 
tenhas recebido?» (1 Cor 4, 7). «Como 

agradecerei ao Senhor tudo quanto Ele me 
deu?» (Sl 116, 12). 
225 É conhecer a unidade e a verdadeira 

dignidade de todos os homens: todos eles 
foram feitos «à imagem e semelhança de 
Deus» (Gn 1, 26). 

226 É fazer bom uso das coisas criadas: A fé 
no Deus único leva-nos a usar de tudo quanto 
não for Ele, na medida em que nos aproximar 

d'Ele, e a desprender-nos de tudo, na medida 
em que d'Ele nos afastar (Cf. Mt 5, 29-30: 16. 
24: 19. 23-24.):  

«Meu Senhor e meu Deus, tira-me tudo o que 
me afasta de Ti. 

Meu Senhor e meu Deus, dá-me tudo o que 

me aproxima de Ti. 
Meu Senhor e meu Deus, desapega-me de 
mim mesmo, para que eu me dê todo a Ti»  (S. 

Nicolau de Flüe, Bruder-Klausen-Gebet, apud R. 

Amschwand, Bruder Klaus. Ergänzungsband zum 

Quellenwerk von R. Durrer (Sarnen 1987). p. 215.). 

 
227 É ter confiança em Deus, em todas as 
circunstâncias, mesmo na adversidade. Uma 

oração de Santa Teresa de Jesus exprime 
admiravelmente tal atitude:«Nada te perturbe 
/ Nada te espanteTudo passa / Deus não muda 

A paciência tudo alcança / Quem a Deus tem 
nada lhe falta / Só Deus basta» (Santa Teresa 
de Jesus. Poesía. 9: Biblioteca Mística 

Carmelitana. v. 6 (Burgos 1919). p. 90.)  
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Intenção para evangelização - Catequistas 
Rezemos pelos catequistas chamados a proclamar a Palavra de Deus: para que sejam testimunhas da 

Palavra com valentía, criatividade e com a força do Espíritu Santo. 
(Intenção do Santo Padre confiada a sua Rede Mundial de Oração) 
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O Catecismo da IgrejaCatólica 
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CONGR. PARA A DOUTRINA DA FÉ 

CARTA "SAMARITANUS BONUS" 

sobre como cuidar das pessoas em 

fases críticas e terminais da vida 

 

Conclusão 

O mistério da redenção do homem está enraizado 

de forma surpreendente no compromisso amoroso 
de Deus com o sofrimento humano. Por isso 

podemos confiar em Deus e transmitir esta certeza 
na fé ao homem que sofre e tem medo da dor da 

morte. 
O testemunho cristão mostra como a esperança é 

sempre possível, também na cultura do descarte. 
«A eloquência da parábola do Bom Samaritano, 

como também de todo o Evangelho, é 
concretamente esta: o homem deve sentir-se 

pessoalmente chamado a testemunhar o amor no 
sofrimento» [96]. 

A Igreja aprende do Bom Samaritano o cuidado 
dos doentes terminais e, assim, obedece ao 

mandamento ligado ao dom da vida: «respeitar, 
defender, amar e servir a vida, toda a vida 

humana!» [97]. O evangelho da vida é um 
evangelho de compaixão e misericórdia dirigido 

ao homem concreto, fraco e pecador, para o 
elevar, mantê-lo na vida da graça e, se possível, 

curá-lo de todas as feridas possíveis. 
Porém, não basta compartilhar a dor, é necessário 

mergulhar nos frutos do mistério pascal de Cristo 
para superar o pecado e o mal, com a vontade de 

“banir a miséria dos outros como se fosse sua. 
"[98]. Porém, a maior miséria é a falta de 

esperança diante da morte. Esta é a esperança 
anunciada pelo testemunho cristão que, para ser 

eficaz, deve ser vivida na fé envolvendo todos, 
familiares, enfermeiras, médicos e a pastoral das 

dioceses e dos hospitais católicos, chamados a 
viver fielmente o seu dever de acompanhar os 

enfermos. Em todas as fases da doença e, em 
particular, nas fases críticas e terminais da vida, 

definidas neste documento; 
O Bom Samaritano, que coloca o rosto do irmão 

em dificuldade no centro do seu coração, sabe ver 
a sua necessidade, oferece-lhe todo o bem 

necessário para levantá-lo da ferida da desolação 
e abrir fendas luminosas de esperança no seu 

coração . 
O “querer o bem” do samaritano, que se torna 

próximo do ferido não com palavras nem com a 
sua língua, mas com as obras e na verdade (cf. 1 

Jo 3, 18), assume a forma de cuidado, com o 
exemplo de Cristo que andou fazendo o bem e 

curando a todos (cf. Atos 10:38). 
Curados por Jesus, nos tornamos homens e 

mulheres chamados a anunciar seu poder de cura, 
a amar e cuidar do próximo como ele nos ensinou. 

Esta vocação de amar e cuidar do outro [99], que 
traz consigo os ganhos da eternidade, é 

explicitamente anunciada pelo Senhor da vida 
nesta paráfrase do juízo final: recebe o reino por 

herança, porque estive doente e você me visitou. 
Quando, Senhor? Todas as vezes que o fizeste 

com o teu irmão mais novo, um irmão teu que 
sofre, o fizeste comigo (cf. Mt 25,31-46). 

 
O Sumo Pontífice Francisco, em 25 de junho de 

2020, aprovou esta Carta, decidida na Sessão 
Plenária desta Congregação em 29 de janeiro de 

2020, e ordenou sua publicação. 
 

Dado em Roma, da sede da Congregação para a 
Doutrina da Fé, no dia 14 de julho de 2020, 

memória litúrgica de São Camilo de Lelis. 
 

Luis F. Card. Ladaria, S.I. 
Prefeito 

 
+ Giacomo Moran 

Arcebispo Titular de Cerveteri 
secretário 

 
 

 
 

 
 

 

Notícias para pensar 
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MONREALE (ITÁLIA) 

23 DE DEZEMBRO DE 1961 - 

LIMA 23 DE DEZEMBRO DE 2021 

 
QUERIDOS AMIGOS, NA OCASIÃO DO 

MEU 60º ANIVERSÁRIO DE SACERDÓCIO, 
QUERO ENVIAR-LHES ESTA BREVE 

MENSAGEM. INTROIBO EN EL ALTAR DEI; 

AD DEUM QUI LAETIFICAT JUVENTUTEM 

MEAM. [EU IREI, NO ALTAR DE DEUS; AO 

DEUS QUE DÁ ALEGRIA A MINHA 

JUVENTUDE] COM ALEGRIA EM 1961, 
CELEBREI MINHA PRIMEIRA MISSA 

SAGRADA COM ESTAS PALAVRAS. EU 

ESTAVA NA ESPLÊNDIDA E DOURADA 

CATEDRAL DE MONREALE. FUI 
PREPARADO PARA O SACERDÓCIO POR 

SAGRADOS MESTRES E SACERDOTES DA 

DIOCESE HOMÔNIA; APAIXONEI-ME PELO 

EVANGELHO E ACIMA DE TUDO PELOS 

PROFETAS QUE ANUNCIARAM AS BOAS 

NOVAS PARA OS POBRES. 
    

NUNCA PERDI A ALEGRIA QUE SENTI 
NESSE DIA E NESSA PRIMEIRA MISSA 

SAGRADA COMEMORADA EM MONREALE 

E TODOS OS DIA, CELEBRANDO A MISSA 

SAGRADA, ME SINTO CADA VEZ MAIS 

JOVEM E SEMPRE COM O MESMO 

ENTUSIASMO DA PRIMEIRA MISSA 

SAGRADA. SE EU VOLTASSE NOVAMENTE 

A ESTE MUNDO, MAIS UMA VEZ E SEM 

DÚVIDA, ABRAÇARIA A VIDA DO 

SACERDOTE MISSIONÁRIO PARA TRAZER 

O EVANGELHO PARA OS MAIS POBRES 

DOS ANDES, QUE AINDA HOJE EM MUITOS 

POVOADOS E EM MUITAS REGIÕES ESTÃO 

SEM SACERDOTES; POVOADOS E REGIÕES 

ONDE NOSSOS IRMÃOS INDÍGENAS 

VIVEM UMA VIDA INFRAHUMANA.      

NESTE DIA TÃO AMADO POR MIM, 
AGRADEÇO AO PAI, AO FILHO E AO 

ESPÍRITO SANTO E À VIRGEM BEM-
AVENTURADA POR ME TER DADO 

TANTAS BÊNÇÃOS, TANTAS BÊNÇÃOS 

NESTES SESSENTA ANOS DE VIDA 

SACERDOTAL. AO MESMO TEMPO, QUERO 

PEDIR-LHE QUE ME ACOMPANHEM NESTE 

DIA, NÃO SÓ PARA AGRADECER À 

SAGRADA TRINDADE, MAS TAMBÉM 

PARA PEDIR AO SENHOR E À NOSSA 

SENHORA O PERDÃO DE TODOS OS MEUS 

PECADOS COMETIDOS NESTES SESSENTA 

ANOS.      

      
    

QUERO AGRADECER A SAGRADA 

TRINDADE PELO PRESENTE DO MEU PAI E 

DA MINHA MÃE. POIS FUI EDUCADO EM 

GRATIDÃO E EM SABER RECONHECER O 

ROSTO DE CRISTO NOS POBRES E 

NAQUELES QUE SOFREM. QUERO 

AGRADECER AINDA MAIS AO MEU 

AUGUSTINIANO SUPERIOR DA SICÍLIA 

PADRE GIOVANNI, MSP 

60 ANOS DE SACERDÓCIO 
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QUE TEVE A CORAGEM DE ME DEIXAR 

CONTINUAR OS ESTUDOS MESMO 

QUANDO TRÊS OFTALMOLOGISTAS 

DECLARARAM QUE EU NUNCA PODERIA 

CONTINUAR OS MEUS ESTUDOS PORQUE 

FICARIA CEGO AOS 20 ANOS DE IDADE. 

 
SOU FELIZ POR SER SACERDOTE E 

MISSIONÁRIO; AGRADEÇO A TODOS 

AQUELES QUE ME ACOMPANHARAM 

NESTES LONGOS ANOS DE VIDA 

SACERDOTAL. HOJE ESTAMOS VIVENDO 

NA IGREJA E NO MUNDO UM MOMENTO 

MUITO DIFÍCIL E, NO ENTANTO, NÃO 

DEVEMOS NOS DESENCORAJAR: JESUS 

RESSUSCITOU; E DEVEMOS ELIMINAR DO 

NOSSO CORAÇÃO TODO O PESIMISMO, 
TODO O MEDO E SABER ANUNCIAR A 

ALEGRIA, PORQUE JESUS ESTÁ SEMPRE 

CONOSCO E NÃO NOS DEIXA. 

 
RECOMENDO AOS JOVENS CASAIS QUE 

NÃO FIQUEM DESENCORAJADOS, MAS 

QUE SE APROFUNDEM EM SUA FÉ PARA 

DEIXÁ-LA COMO HERANÇA PARA SEUS 

FILHOS; RECOMENDO QUE SE 

MANTENHAM 'FIRMES', E QUE NÃO SEJAM 

SEDUZIDOS POR FALSOS PROFETAS. QUE 

ABRAM OS OLHOS E ESCUTEM O SILÊNCIO 

DOS POBRES QUE SOFREM DORES 

INDEZÍVEIS DE FOME, DOENÇAS QUE 

SOFREM POR FALTA DE MEDICAMENTOS; 

INCLUSIVE O SOFRIMENTO DE 

ABANDONO ESPIRITUAL E FALTA DE PÃO 

EUCARÍSTICO.     
 

 É IMPORTANTE QUE NESSES TEMPOS, 
NOSSA FÉ SEJA COMO RAÍZES TÃO 

PROFUNDAS QUANTO O TRONCO DOS 

CIPRESTES. E NÃO DEVEMOS FICAR 

DESCORAJADOS SE FORMOS  

RIDÍCULARIZADOS E CRÍTICADOS 

PORQUE PERMANECEMOS FIÉIS AO 

EVANGELHO, FIÉIS À DOUTRINA DE QUE 

JESUS NOS DEIXOU; NÃO DEVEMOS FICAR 

DESENCORAJADOS MAS DEVEMOS 

SEGUIR ADIANTE MESMO QUE SEJAMOS 

DESPREZADOS, ESQUECIDOS E 

RIDICULATIZADOS DURANTE O DIA; O  

IMPORTANTE É QUE NA ESCURIDÃO DA 

NOITE QUE ESTAMOS VIVENDO 

POSSAMOS EMANAR O AROMA DA 

SANTIDADE, COMO A PLANTA DE GANA: 

DURANTE O DIA, ENQUANTO O SOL 

BRILHA E DÁ LUZ, TODOS ESQUECEM 

ESTA PLANTA; MAS DURANTE O ESCURO 

DA NOITE, , ELA OFERECE UM DOCE 

PERFUME QUE ATRAI A TODOS QUE POR 

ELA PASSA. 

 
NOSSA VIDA, ENRIQUECIDA PELA 

NOSSA FÉ, ALÉM DE SER UM BROTO QUE 

SE TORNA UMA ÁRVORE ESTÁVEL E 

VIGOROSA, NUNCA DEVE SE CANSAR  - 
COMO A PLANTA DE GANA - DE DAR 

PERFUME NA ESCURIDÃO. 

 

TOMO ESTA OPORTUNIDADE DE 

ENTRAR EM SEUS LARES E AGRADEÇO A 

CADA UM DE VOCÊS COM TODO O MEU 

CORAÇÃO POR ME AJUDAR NESTA 

FORMA DE SERVIÇO AOS MAIS POBRES. 
 

NÃO ESQUEÇA O SANTO PADRE 

FRANCISCO, NOSSO GUIA NA FÉ. 

QUE O ESPÍRITO SANTO O ILUMINE.  
 

FELIZ NATAL E FELIZ ANO NOVO A 

TODOS. 

 
OREM POR MIM SEMPRE.  

PADRE. GIOVANNI SALERNO, MSP 
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Missionárias 

Servas dos Pobres 

Missões 

 

A missão que as Irmãs realizam nas 

cidades da alta serra, com a bênção 

de Deus, não para. Visitamos nestes 

dias as comunidades camponesas de: 

Cccasacunca, Pacca, Corca Ayllu, 

Carhuis e Urotea. 

 

 

    

As pessoas foram avisadas com 

antecedência da nossa chegada e 

tanto elas como nós esperamos com 

alegria por estes dias ... Os três dias 

de missão são dias intensos, em que 

devemos aproveitar ao máximo o 

tempo que temos com eles, que é 

curto e no que nos alternamos: 

catequese, jogos, oração, concursos e 

preparação intensiva para os 

Sacramentos. 

Agradecemos a Deus pelo privilégio 

de servi-lo por meio dos pobres. 

 

 

 
 
 
 

 

 

 

Notícias de 

nossos lares 
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Datas e momentos importantes para o mês de 

dezembro 2021: 
 

2 - 4: Missão ordinária das Irmãs MSP nas cidades de Pacca, Ccasacunca, Carhuis e 

Orotea, no departamento (e diocese) de Cusco. 

   6 - 17: Missão extraordinária das Irmãs MSP nas cidades de Hacca e Huillcuyo, no 

departamento (e diocese) de Cusco. 

Domingo, 12: Retiro Vocacional Virtual para Mulheres, organizado pelas Irmãs MSP. 

Domingo 12: Dia da Espiritualidade Missionária em Nápoles (Itália). 

Domingo, 19: Jornada de Espiritualidade Missionária em Manerba del Garda 

(Brescia - ITÁLIA). 

13-20: Convivência vocacional para mulheres, organizado pelas Irmãs MSP em 

Cusco (Peru). 

Quinta-feira 23: 60º aniversário de Sacerdócio do Pd. Giovanni Salerno, msp. 

Terça-feira 28: Curso mensal de formação catequética virtual com amigos de língua 

italiana; o compromisso é às 21h00 (hora espanhola) na plataforma zoom.us. 
 

Para maiores informações: 

Mail: casaformacionajofrin@gmail.com 

Web: www.msptm.com 

Facebook: Misioneros Siervos de los Pobres/ 

Missionary Servants of the Poor 

 

Empreendimento missionário: 

 

SE EU MUDASSE, MUDARIA O MUNDO E A IGREJA! Se eu mudasse minha maneira de agir na 

frente dos outros, eles ficariam mais felizes. Se eu sempre quisesse o bem-estar dos outros, seria mais 
feliz. Se eu entendesse totalmente meus erros e falhas, seria humilde e compreensivo com os outros. 

Se, entendendo meus erros e defeitos, eu tentasse mudá-los, quão melhores seriam minha casa e meus 
ambientes! Se eu mudasse o "ter" mais para o "ser" mais, muito mais feliz seria! Se eu deixasse de ser 

"eu" para ser "nós", a civilização do amor começaria. Se eu decidisse seguir Jesus e seu Evangelho, 
começaria a viver a verdadeira felicidade. Se eu amasse "seriamente" os outros, eles mudariam. Se eu 

mudasse minha maneira de pensar em relação aos outros, eu os entenderia. Se eu aceitasse a todos 
como são, sofreria menos. Se eu criticasse menos e aplaudisse mais, quantos amigos eu ganharia! Se 

encontrasse o positivo em todos, com que alegria os trataria! 

mailto:casaformacionajofrin@gmail.com

